

# 大阪圧送第1回安全大会

安全技術委員会  
岩坂和史委員長第大林組  
大西和彦部長楠竹中工務店  
古川政彦部長近畿建連  
北浦年一會長全圧連  
前田成美専務理事大阪府議員  
半田実議員

大庄協は03年から共同受注事業を開始した。同業者配車取りも管理している。大庄協は、加盟企業（組合員）に対する指導責任を一層明確にしなければならない。従前より安全施工のための様々な取組を実施してきた。しかし、昨年9月、幸いにも一命は取り留めたものの、感電事故が発生した。その際、同僚の救急救命などの適切な措置が奇跡的な回復の一因と言われている。

それ以前にも以後にも、人身事故が繰り返されている。大庄協は現状を危機的と認識し、一層の安全管理体制強化をめざした。

## △従来からの取組△

大庄協は、組合員に対し、毎年実施している（昨年度検査済証明232台）。協会（全圧連）統一組負担は、全国的にまれだ安全・技術講習（年1回・07年3月406名受講）や安衛法に基づく特別教育及び再教育（3年更新）を実施してきた。各社の中軸となる従業員のための職長・安全衛生責任者教育も推進してきた。

また、大庄協加盟の全プロ

大庄協に加盟する圧送事業者は、当然のことながら労働安全衛生法（安衛法）等を遵守し、安全施工に努めなければならない。安全管理に責任を負う。特にコンクリート圧送工事は、比重の重い生コンを長い距離、高圧で送りだす以上、常に大きな危険と隣り合わせにある。

ところで、大庄協は03年から共同受注事業を開始した。同業者配車取りも管理している。大庄協は、加盟企業（組合員）に対する指導責任を一層明確にしなければならない。従前より安全施工のための様々な取組を実施してきた。しかし、昨年9月、幸いにも一命は取り留めたものの、感電事故が発生した。その際、同僚の救急救命などの適切な措置が奇跡的な回復の一因と言われている。

## △安全管理の見直し△

しかし、現実には相変わらず事故は続いている。

大庄協は各社の自立性を尊重するが、07年より安全管理の指導責任を明確にした。

02年より継続中。そして、大庄協と日本建築学会近畿支部材料施工部会共催の圧送技術研究会の開催。04年第1回（256名）、05年第2回（310名）、06年第3回（306名）

には、大庄協組合員はもどりも旺盛に実施している。

別的一面では、大庄協と大阪府との圧送勉強会を毎年実施。公共工事の発注者であり、安全や技術面での管理者である土木部主催で、

大庄協から全組合員に無

償で、①輸送管の肉圧測定

のための超音波厚さ計、②

統一始業前点検表、③全從業員防暑キャップ2枚を配付している。また、パトロールの結果、悪質な不安全行為の場合にはペナルティーも課す。

労働安全衛生管理の組織体制及び2007（平成19）年の安全衛生管理計画書の周知徹底をはかっている。

特に、今後注力していくのは、

社安全衛生責任者を集め、合同の会議を開催する。

そして、年一回の安全大会を開催する。

労働安全衛生管理の組織体制

を開催する。

リスクの見積もりと評価、リスクの低減対策の検討・手順の確認と徹底にある。各車に必携することを義務化している。

さらに、災害事実から学び、災害の根本問題点及び

災害原因を明らかにし、防

止対策を樹立していかなければならぬ。そのためには、圧送手順に対応したり

も、圧送手順に対応したり

スクアセスマントの具体的

実務作業を詰めていく必要がある。危険源とりリスク、

全規格も前提にしなければならない。

さらに言えば、昨年9月の感電事故の要因として、

主たる原因是圧送業者の安全

施工意識に規定されるが、

より大枠的には、現場の安

全管理の不備、現場の不安

施工の「強要」にあると

